
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Stadtrates 
Stadtprozelten am Donnerstag, 18.05.2017 im 

Sitzungssaal Altes Rathaus Neuenbuch 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Bürgermeisterin 
 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes     

 
 2. Bürgermeister 
 Herr FD Walter Adamek     

 
 3. Bürgermeister 
 Herr Rainer Kroth     

 
 Mitglieder Stadtrat 
 Herr Marco Birkholz     

 Herr Christian Johne     

 Frau Regina Markert     

 Herr Wolfram Meyer     

 Herr Roland Sacher     

 Herr Sven Schork     

 Herr Thomas Schreck     

 Frau Manuela Tauchmann     

 
 Schriftführerin 
 Frau Regina Wolz     

 
Entschuldigt: 
 
 Mitglieder Stadtrat 
 Herr Hartmuth Piplat     

 Herr Frank Schwind     

 
Beginn:  20:00 Uhr 
 
Ende:   21:30 Uhr 
 
Vor dem öffentlichen Teil der Sitzung fand von 19.00 – 20.00 Uhr eine Präsentation 
der Sanierungsarbeiten alte Schule in Neuenbuch mit Begehung statt. 
 
Hierzu erläuterte der Architekt Herr Fuchs die vorgesehene Planung.  
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Es waren drei Bürger und der Stadtrat anwesend.  
 
Bürgermeisterin Kappes eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
 
 
TOP 1 BEKANNTGABE SUBMISSIONSERGEBNISSE VERSCHIEDENER GE-

WERKE AM BAUHOF 
  
 Bgmin. Kappes gab die Stellungnahme der Verwaltung dem Stadtrat zur 

Kenntnis: 
 
Am 11.05.17 fanden verschiedene Submissionen zu Gewerken für den Um-
bau Bauhof statt: 
 
a) Fliesen- und Estricharbeiten 
 
Hierzu wurden 8 Firmen zur Angebotsabgabe aufgefordert; 4 Firmen haben 
ein Angebot abgegeben: 
 
Fa. Lamott, Kreuzwertheim     9.419,71 €    
Fa. Ulrich GmbH, Altenbuch  10.564,82 € 
Fa. Günther, Eschau   14.853,05 € 
Fa. Hofmann, Dorfprozelten  16.275,63 € 
 
Der Kostenansatz belief sich auf 9.000,00 €. 
 
b) Malerarbeiten 
 
Hierzu wurden 8 Firmen zur Angebotsabgabe aufgefordert; 6 Firmen haben 
ein Angebot abgegeben: 
 
Fa. Malerteam, Amorbach   49.626,15 €  
Fa. Arnold, Mondfeld   56.996,65 €  
Fa. Schmitt, Altenbuch   60.677,98 €  
Fa. Betzwieser, Miltenberg  60.699,69 € 
Fa. Dosch, Kreuzwertheim             61.224,35 € 
Fa. Bick, Richelbach   63.703,79 € 
 
Der Kostenansatz belief sich auf 48.000,00 €. 
(Zusätzlich ist in der Ausschreibung noch der Innenanstrich der Gerätehalle 
enthalten).  
 
c) Kunststoff-Fenster- und Türen 
 
Hierzu wurden 9 Firmen zur Angebotsabgabe aufgefordert; 3 Firmen haben 
ein Angebot abgegeben: 
 
Fa. Arnold, Dorfprozelten     8.359,99 € 
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Fa. Ort, Stadtprozelten    10.392,27 € 
Fa. Wild, Miltenberg   10.668,35 € 
 
Der Kostenansatz belief sich auf  10.000,00 €. 
 
d) Schreinerarbeiten / Innentüren 
 
Hierzu wurden 10 Firmen zur Angebotsabgabe aufgefordert; 7 Firmen ha-
ben ein Angebot abgegeben: 
 
Fa. Ackermann, Mönchberg    5.037,27 € 
Fa. Stema, Mondfeld     5.757,82 € 
Fa. Weidinger, Schweinberg    5.795,30 € 
Fa. Dobslaff GmbH, Wertheim    5.822,08 € 
Fa. WohnenCreativ, Dorfprozelten   6.488,52 € 
Fa. Schneider, Miltenberg     6.912,71 € 
Fa. Ziegler, Freudenberg   10.644,55 € 
 
Der Kostenansatz belief sich auf  7.500,00 €. 
 
e) Brandschutz-/Mehrzwecktüren 
 
Hierzu wurden 7 Firmen zur Angebotsabgabe aufgefordert; 3 Firmen haben 
ein Angebot abgegeben: 
 
Fa. Kunkel, Partenstein     8.246,70 € 
Fa. RH GmbH, Kleinwallstadt    9.303,42 € 
Fa. Mannl, Kreuzwertheim   10.793,53 € 
 
Der Kostenansatz belief sich auf  12.000,00 €. 
 
f) Sanitär 
 
Hierzu wurden 8 Firmen zur Angebotsabgabe aufgefordert; 3 Firmen haben 
ein Angebot abgegeben: 
 
Fa. H+B, Bürgstadt    11.204,10 € 
Fa. Fecher, Schneeberg   12.627,30 € 
Fa. Altmann + Dinkel, Hasloch  12.802,26 € 
 
Der Kostenansatz belief sich auf  11.000,00 €. 
 
g) Heizung 
 
Hierzu wurden 8 Firmen zur Angebotsabgabe aufgefordert; 3 Firmen haben 
ein Angebot abgegeben: 
 
Fa. Fecher, Schneeberg   24.836,12 € 
Fa. H+B, Bürgstadt    26.008,40 € 
Fa. Altmann + Dinkel, Hasloch  29.921,05 € 
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Der Kostenansatz belief sich auf  17.000,00 €. 
 
Die Vergabe erfolgt im nichtöffentlichen Teil. 
 

  
TOP 2 ERRICHTUNG EINER BUSWARTEHALLE AN DER BRASSELBURG UND 

DREISPITZ 
  
 Bgmin. Kappes führte hierzu aus, dass am Ortsausgang Richtung Faulbach 

noch zwei Buswartehäuschen errichtet werden sollen.   
 
Hierzu kann die Gemeinde eine Förderung bis zu 90 % erhalten.  
Die Förderung des Freistaates Bayern beträgt 50% der förderfähigen Kosten 
pro Halle (Deckelungsbetrag 5.000,00 €). Der „Rest“ des bis zum Eigenan-
teil von 10% der förderfähigen Kosten übernimmt der Landkreis Miltenberg 
(Decklungsbetrag 3.000,00 €); d.h. bei einer Investition von 10.000,00 € sind 
8.000,00 € Förderung möglich. Je nach Investition vergrößert bzw. verringert 
sich der Fördersatz.  
 
Wichtig ist, dass mit dem Bau/Bestellung der Wartehalle vor Förderzusage 
nicht begonnen wird. 
 
Es sind keine Vergleichsangebote notwendig.  
 
Fahrgastunterstände sind verfahrensfrei, d.h. es ist keine Baugenehmigung 
notwendig (Art. 57 Abs. 1 Nr. 1 e) BayBO). 
 
Stadträtin Markert regte an, die Buswartestelle auf der linken Seite Ortsaus-
gang Richtung Faulbach gegenüber der Busbucht am Penny-Markt zu ver-
legen.  
 
Der Stadtrat fand diesen Vorschlag gut; dieser sollte von der Verwaltung auf 
Machbarkeit überprüft werden.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Der Stadtrat von Stadtprozelten beschließt, für die Bushaltestellen an der 
Brasselburg und Dreispitz ein Buswartehäuschen – nach erfolgter Förderzu-
sage bzw. Baufreigabe anzuschaffen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

13 11 11 0 

 
 

TOP 3 BERICHT DER BÜRGERMEISTERIN 
  
 Seniorennachmittag in der Stadthalle 

 
Bgmin. Kappes bedankte sich herzlich bei Stadträtin Markert für die tolle 
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Organisation des Seniorennachmittags in der Stadthalle und lobte den ge-
lungenen Nachmittag.  
 
Archivabend altes Rathaus 
 
Bgmin. lud den Stadtrat zum Archivabend am 23.05. um 19.30 Uhr in das 
alte Rathaus ein.  
 
Anfrage Drohnenaufnahmen 
 
Bgmin. Kappes führte aus, dass der News-Verlag gerne für seine Seite 
„Main-News-Verlag“ Aufnahmen von der Region zur Bewerbung in der KW 
24/25 durchführen möchte. Es wird versichert, eine gewisse Höhe einzuhal-
ten und sich auf die öffentlichen Sehenswürdigkeiten zu fokussieren.  
 
Seitens des Stadtrates wurden hierzu keine Einwände geäußert. 
 
Städtebauförderung 
 
Bgmin. Kappes gab dem Stadtrat zur Kenntnis, dass auch dieses Jahr wie-
der Gelder für die Stadt seitens des Freistaats Bayern zur Verfügung gestellt 
werden. 
 
Fahrzeugbesichtigung Feuerwehr Stadtprozelten 
 
Bgmin. Kappes teilte mit, dass am 23.05. um 18.00 Uhr am Feuerwehrhaus 
ein Musterauto von Mercedes vorgeführt wird. Interessierte Stadträte kön-
nen sich vor Ort darüber informieren.  
 
Allianz Südspessart 
 
Bgmin. Kappes gab bekannt, dass wieder eine Sitzung zur Ideenfindung für 
die Ferienbetreuung stattfand. Leider lies die Teilnehmerzahl allgemein zu 
wünschen übrig (für die Stadt war Stadtrat Schork bei der Sitzung anwe-
send).  
Sie bat die übrigen Jugendbeauftragten und auch jeden Stadtrat um weitere 
Ideenvorschläge.  
 
Unter anderem wurden weitere Vorschlage genannt: Erlebnistouren Gans, 
Hoftiergarten, von Stadträtin Tauchmann Waldklangspiele etc.  
 
Fahrzeugbeschaffung Bauhof 
 
Bgmin. Kappes gab bekannt, dass der Bauhof nun ein neues Fahrzeug ha-
be (Transit Custom – Erstzulassung 26.08.15); leider wurde bei der An-
schaffung das Budget um 1.500,00 € überzogen. Dies lag daran, dass die 
vorab ausgesuchten Modelle bereits vergriffen waren.  
 
AZV Sitzung 
 
Bgmin. Kappes erläuterte, dass bei der letzten AZV Sitzung am 26.04. der 
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Haushalt auf dem Programm stand. Weiterhin fand am 17.05. eine Bege-
hung der Baustelle mit den Verbandsräten statt.  
 
Stadtrat Sacher hat hierbei teilgenommen und erläutert, dass vorrangig die 
Mängel zur Abarbeitung aufgenommen wurden.  
 
Breitbandausbau 
 
Stadtrat Schork sprach den Breitbandausbau an, der wirklich flott von Stat-
ten ging.  
 
Bgmin. Kappes merkte an, dass die Baufirma bereits vor dem angekündig-
ten Termin tätig und somit die Bekanntgabe im Mitteilungsblatt „verspätet“ 
erfolgte.  
 
Stützmauer Waldstraße 
 
Abschließend merkten die Bgmin. und Stadträtin Markert an, dass auch der 
Zaun an der Stützmauer zum Weg zur Kirche hin angebracht wurde. Der 
Anlieger sollte noch einmal auf die Schließung der letzten Lücke auf Privat-
grund hingewiesen werden.  
 
Einladung Einweihung E-bike  
 
Bgmin. Kappes gab dem Termin zur Einweihung der E-bike-Stationen am 
28.05. in Collenberg bekannt und lud alle Stadtratsmitglieder hierzu herzlich 
ein.  
 

  
TOP 4 BÜRGERFRAGEN ZUR TAGESORDNUNG 
  
 Es war eine Zuhörerin anwesend. Fragen zur Tagesordnung wurden nicht 

gestellt.  
 
Nach der Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung erfolgte eine Pause 
zum Lesen des aufliegenden nichtöffentlichen Sitzungsprotokolls aus der 
letzten Sitzung.  
 
Einwände hierzu wurden nicht erhoben. 
 
 

  
 
 
 
 
....................................... .................................. 
Claudia Kappes Regina Wolz 
1. Bürgermeisterin Schriftführerin 
 
 


	FLD_Gremium
	FLD_Datum
	Anwesenheit
	Text
	Name
	Ort
	Entschuldigt
	BM_TEXT3
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT4

